

A: La isla Sentinel del Norte

(<https://media.geeksforgeeks.org/wp-content/uploads/20230819183503/north-sentilenesese-island-on-map.webp>) está a

1.700 kilómetros al sureste de la India, en la que una tribu indígena de cazadores-recolectores ha vivido durante aproximadamente 26.000 años

(<https://upload.wikimedia.org/wikipedia/commons/thumb/0/02/Gallery-1491391768-north-sentinel-island.jpg/640px-Gallery-1491391768-north-sentinel-island.jpg>)(<https://www.youtube.com/watch?v=oWarOTnOieI>) sin apenas contacto con

el mundo exterior. En 1867 y 1977, dos barcos naufragaron en la isla y fueron atacados por la tribu hasta que fueron rescatados

(<https://www.atlasandboots.com/wp-content/uploads/2024/02/north-sentinel-island-shore-cc-2024.jpg>). Para respetar el deseo de aislamiento de la tribu, India ha prohibido visitantes, excepto a un antropólogo que intentó establecer contacto con ellos durante 24 años.

Durante este tiempo, su equipo arrojaba deliberadamente regalos en el agua que flotarían hasta la orilla para generar confianza. Pero la tribu resistió e incluso le disparó al hombre con una flecha

(<https://qph.cf2.quoracdn.net/main-qimg-0e766c87f024f964a2cfbdb5eb6e84e0-lq>). En 1991, sin embargo,

hubo un gran avance: envió a una ayudante junior, Madhumala Chattopadhyay, para liderar la entrega de regalos, la primera vez que una mujer participaba. Esta vez, los miembros de la tribu salieron y recibieron los regalos de coco

(https://i.natgeofe.com/n/8a22fee9-869b-445a-a6c9-5a31d20b7872/02-madhumala-chattopadhvay_4x3.jpg).

Chattopadhyay "sugirió que su presencia como mujer indicaba a la tribu que su tripulación no tenía intenciones agresivas ni bélicas"

(https://i.natgeofe.com/n/16ea2ff1-c5cf-465e-beec-2ca6633fc9f0/01_madhumala-with-jarawa-2.jpg).

N/S: Hoy celebramos la Ascensión de Jesús al cielo, y la Segunda Lectura habla de cómo Él ofrece varios regalos, y siendo el Día de la Madre,

reflexionemos sobre el regalo de la maternidad.

- ¿Crees que nuestra cultura celebra la maternidad y, de hecho, la paternidad? Cuando preguntamos a los niños qué quieren ser cuando sean mayores, ¿cuántas niñas dicen que quieren ser madres? El actual cinco veces Mr. Olympia, Chris Bumstead, de Ontario, es un caso atípico cuando dice: “Lo primero que siempre quise ser fue padre” (<https://www.youtube.com/watch?v=Fwoniw6Srsg>). Debido a que a la mayoría de nosotros nunca se nos enseñó que la paternidad y la maternidad son más importantes que la carrera, probablemente entramos sin preparación y luchamos más de lo necesario. Entonces, hoy nos ayudará un poco a comprender el plan de Dios para la maternidad, ¡y terminaremos con lo que puede ser el elemento de acción más divertido que jamás haya sugerido!

San Pablo escribe primero sobre la unidad de todas las personas en la Iglesia: “Yo... os ruego que llevéis una vida digna de la vocación... haciendo todo lo posible por mantener la unidad del Espíritu en el vínculo de la paz. Hay un cuerpo y un Espíritu, así como fuisteis llamados a la única esperanza de vuestra vocación, un Señor, una fe, un bautismo, un Dios y Padre de todos” (Efesias 4:1,3-6). Hay aquí siete puntos de unidad que dan una unidad notable a los cristianos.

- Pero luego San Pablo habla de los diferentes dones dentro del cuerpo, lo cual es importante, porque nuestra cultura ama la equidad. Pero Jesús da regalos de manera diferente: da a algunos más y a otros menos. Todos somos necesarios, pero tenemos diferentes roles en Su cuerpo. El

punto de San Pablo es que el cuerpo funciona bien cuando cada parte aporta sus dones únicos.

- “Pero a cada uno de nosotros se nos dio la gracia según la medida del don de Cristo. Por eso se dice: “Cuando ascendió a lo alto, hizo cautiva la cautividad misma; le dio regalos a su pueblo” (4:7-8). La primera frase es clara: Jesús da diferentes regalos a diferentes personas en diferentes cantidades. La segunda frase proviene del Salmo 68, y la idea es la siguiente: Cuando el pueblo judío en el pasado derrotaba a sus enemigos, tomaron sus posesiones y se las dieron a su pueblo. San Pablo ahora cambia y aplica esto a Jesús: cuando Jesús derrotó a su enemigo, el diablo, rescató a todos los que estaban bajo el poder del diablo y luego les dio regalos, especialmente el regalo del cielo, a donde Él asciende primero.
- Finalmente, San Pablo nos dice la meta, “hasta que todos lleguemos... a la madurez, a la medida de la plena estatura de Cristo” (4:11-13). El objetivo no es tener más dones ni los mejores dones, sino alcanzar la “madurez, la medida de la plena estatura de Cristo”.

Entonces, aquí hay tres maneras en que las madres, de hecho, todas las mujeres que viven su maternidad espiritual, nos llevan a la madurez espiritual.

1) Las madres nos muestran la inmanencia de Dios, es decir, son un signo único de que Dios está cerca de nosotros. Hablamos de esto hace tres años: las madres representan cómo Dios está cerca de nosotros, mientras que los padres representan cómo Él está lejos de nosotros

<http://thejustmeasure.ca/2021/05/30/it-matters-that-god-is-called-father/>). Esto refleja la experiencia del nacimiento humano: cuando nace un niño, la madre suele estar cerca: es inminente. Pero el padre está fuera de este proceso; en cierto sentido, es trascendente para el niño. Y así, la madre debe presentarle al niño a su padre.

- Por eso la Iglesia se llama madre, porque nos presenta a Dios, que está fuera de nuestro universo físico, y esto explica por qué lo llamamos Padre. Las mujeres están más cerca de la vida que los hombres porque llevan vida dentro, mientras que los hombres dan vida fuera de sí mismos. Y si bien es posible que nunca hayamos conocido a nuestro padre humano, por definición, cada persona ha tenido una conexión física íntima con su madre, y eso es una señal de que Dios está cerca de nosotros.

2) Las madres nos ayudan a acercarnos a Dios. Hace tres semanas mencioné cómo dos sacerdotes contribuyeron decisivamente a convertirme en el hombre y sacerdote que soy hoy. Pero fue mi madre quien me señaló a Jesús y la hermana de mi papá quien me invitó a confirmarme.

- En el siglo XVI, los misioneros europeos dieron pocos frutos en términos de evangelización; la mayoría de los pueblos nativos de América no aceptaron a Jesús. Parte de ello seguramente fue el resultado de los pecados de muchos europeos que querían conquistar, pero los evangelistas mismos simplemente no pudieron alcanzar a la gente. Sin embargo, en 1531, nuestra madre María se apareció al indígena Juan Diego Cuauhtlatoatzin ⁽¹⁾, y grabó milagrosamente su

imagen en su manto (<https://magiscenter.com/the-science-or-lack-of-behind-juan-diegos-tilma/>)().

La imagen es de una mujer embarazada en un estilo artístico que sería reconocido por los pueblos originarios. En los ocho años siguientes, nueve millones de nativos se hicieron católicos

(<http://www.kofc.org/en/columbia/detail/star-evangelization.html>)! La gente en América Latina dice que no se puede entender su historia sin Nuestra Señora de Guadalupe.

- Mientras continuamos celebrando los bautismos de adultos de la Vigilia Pascual, el testimonio de hoy proviene de Vivian y su hija Ángela. Lo sorprendente es cuánto prioriza Vivian el bienestar espiritual de Ángela y su hijo Nathan, y cómo ha impactado a Ángela ().

3) Hace tres semanas, cuando hablamos de hombres llamados a dar sus vidas para que otros puedan vivir, esta imagen resuena particularmente en muchos hombres. Pero, en el caso de las mujeres, a menudo les habla una realidad diferente, y es la de *empatizar con* el sufrimiento de Jesús. Mientras Jesús soportaba su pasión, fueron principalmente las mujeres las que permanecieron cerca de Él, y sufrieron con Él emocional y espiritualmente, lo que provocó un sufrimiento físico en ellas. Él soportó Su pasión, que significa sufrir, mientras que ellas soportaron su compasión, que significa sufrir con.

- Es bien sabido que las mujeres en general son más empáticas que los hombres, y esto se ha manifestado en la historia de los santos. Mientras más hombres han sido mártires, estadísticamente más mujeres han cargado con los estigmas, es decir, han experimentado manifestaciones

físicas de las heridas de Jesús (). Por ejemplo, Santa Gemma Galgani (<https://cdnrautos.s3.amazonaws.com/sites/2/2021/04/R112-HAG-D-Santa-Gemma.jpg>) tenía mucho sangrado en manos y pies. Solía pensar en los estigmas sólo como un gran sufrimiento, pero luego el Papa Benedicto mencionó que era un *regalo* para las personas que amaban tanto a Jesús que compartían Su dolor.

A: Y esto nos lleva a nuestro elemento de acción. Debido a que las madres están cerca de nosotros y empatizan con nosotros, a menudo hacen demasiado por nosotros para evitar que suframos. Pero el peligro es que nos impide madurar. Entonces, esta es mi sugerencia: tal vez deberías dejar de lavar los platos para tus hijos, dejar de lavar la ropa y dejar de hacer cosas que podemos hacer nosotros mismos.

- Aplique esto a su situación concreta. Si en su familia todos contribuyen lo mejor que pueden, entonces lo están haciendo bien. Pero, si sus hijos, hijas, tal vez esposos o cualquier otra persona con quien viva no es lo suficientemente responsable, no nos está ayudando haciendo estas tareas del hogar. Quizás estés cayendo en la trampa de amarnos tanto que no alcancemos la madurez de Cristo. ¡Feliz día de la madre!

o

V: Las madres son los íconos de que Dios está cerca de nosotros, que siempre nos tiende la mano con ternura y que empatiza con nosotros. Jesús da estos dones y pide a las mujeres que los ejerciten en la medida en que nos ayuden a alcanzar *la santidad*.